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Membros presentes 
Entidade Representante 

AR-ITU Regina de Fátima Boni Valente (T) 
CETESB Lineu José Bassoi 
DAEE Marco Antônio Garcia de Almeida (S) 
FT/UNICAMP Maria Aparecida Carvalho de Medeiros (T) 
Odebrecht Ambiental Rafael Antonio Spanhol (S) 
P.M. de Jaguariúna Maria Teresa de Toledo Lima (S) 
SAAE Atibaia Ricardo Ydehara (T) 
SAAE Atibaia Dorival Hernandes (S) 
SEESP – DS 
Piracicaba 

Walter Antonio Beccaro (T) 

SABESP Osvaldo de Oliveira Vieira (T) 
SORIDEMA Eric Augusto de Medeiros Rodrigues (T) 

 
Membros Ausentes sem justificativa 

ASSEMAE 
CODEN 

DAE Santa Bárbara D’Oeste 
P.M. de Itatiba 

P.M. de Limeira 
P.M. de Nova Odessa 

P.M. de Itupeva 
P.M. de Saltinho 

P.M. de Santa Bárbara D’Oeste 
Rotary Club de Jaguariúna 

UNESP/IB 
 

Membros Ausentes com justificativa 
Entidade Membro 

DAE Jundiaí Maria Elisabete Mendes Lopes Botan (T) 
SANASA Ivan de Carlos (T) 
SANASA Renato Garofalo (S) 
CETESB Adilson Rossini (T) 
DAE Americana João Marco Alves de Oliveira (T) 
DAE Valinhos Márcio Arantes de Andrade (T) 

 
Convidados 

Entidade Membro 
Odebrecht Ambiental Rafael Antonio Spanhol 

(T) - Titular       (S) - Suplente       (R) – Representante                           
 
1. Pauta: A pauta e a convocação da reunião foram enviadas aos 
presentes por meio de mensagem eletrônica no dia 06 de janeiro 
de 2017, sendo que a pauta suplementar com a adição de um 
item (Análise do Empreendimento - Duplicação SP-191 entre 
Araras e Rio Claro (Processo 194/16)), foi enviado dia 11 de 
janeiro de 2017. 2. Abertura da 76ª Reunião Ordinária: A 

Coordenadora da Câmara Técnica de Saneamento (CT-SA) 
Maria Aparecida agradeceu a presença dos convidados e iniciou 
a reunião com os assuntos pautados. 3. Análise do 
Empreendimento - Duplicação SP191 entre Araras e Rio 
Claro (Processo 194/16): Analisando os documentos 
complementares apresentados, tem-se que o empreendedor 
forneça um detalhamento maior no que se refere às medidas 
contra o assoreamento dos corpos d’água (no item “A.2. 
Subprograma de Proteção dos Recursos Hídricos e Qualidade da 
Água”), o que afetaria diretamente as captações de água 
atingidas pelo empreendimento. No item “A.2.4. Métodos e 
Frequência do monitoramento” especificar a frequência nas 
inspeções nos sistemas de drenagem, e cursos d’água sendo que 
análises semestrais não contemplam um monitoramento 
adequado, levando em consideração efeitos sazonais são 
necessárias análises mensais ou bimestrais. No item “A.7. 
Subprograma de Gerenciamento de Efluentes Líquidos”, se faz 
necessário um detalhamento da destinação do efluente e lodo 
gerados no caso das fossas sépticas. 4. Análise do 
Empreendimento - Ampliação de atividade de extração de 
diabásio, Jaguariúna (Processo 329/2013): A coordenadora 
Maria Aparecida Carvalho de Medeiros apresentou a 
contribuição da CT-SA na reunião do GT-Empreendimentos no 
dia 10 de janeiro de 2017. 5. Discussão sobre o planejamento 
das atividades da CT-SA para o ano de 2017: Trabalhos dos 
GTs, Simpósio da CT-SA em 2017, continuando a discussão 
já iniciada na última reunião do ano de 2016: Para a 
realização do simpósio da CT-SA, foi acordado  que acontecerá 
no fim de maio. Os tópicos discutidos para serem apresentados 
no simpósio foram: 1) Controle de perdas e metodologias (GT-
Água); 2) Programa de planejamento de drenagem nas bacias do 
PCJ (GT-Drenagem); 3) Manejo, recuperação e disposição de 
lodo de ETA e ETE / Unidades de Gerenciamento de Lodo 
(UGL) (GT-Esgoto); 4) Novas tecnologias para o reúso de água; 
5) Alternativas de pré e pós-oxidação para a minimização de 
subprodutos em água / segurança da água. Cada GT fica 
responsável por encaminhar as sugestões de temas e possíveis 
palestrantes para o simpósio. 6. Outros assuntos: Não houve 
manifestações dos membros sobre outros assuntos, sendo assim, 
a reunião foi conduzida ao encerramento. 7. Encerramento: 
Nada mais havendo a tratar, a Coordenadora Maria Aparecida 
Carvalho de Medeiros agradeceu a presença e participação de 
todos e foi dada por encerrada a reunião. 
 

Maria Aparecida Carvalho de Medeiros                                  
Coordenadora da CT-SA 

 
Eric Augusto de Medeiros Rodrigues 

Secretário da CT-SA 


